

Katholiken in der Welt.

Nacht" singen. Raum war die letzte Strophe verklungen, da eilte alles vom Schlaflsaal hinab zum göttlichen Kind. Welche Überraschung! In der Kapelle strahlten schon hell die Christbäume, in großen Lettern leuchtete das „gloria in excelsis Deo“, über dem Chor und darunter hing in einem Kranz das gar liebliche Bild des holden Jesusknaben. Schlag 12 Uhr traten Zelebrant und Leviten aus der Sakristei an den hellerleuchteten Hochaltar zur Mette. Das „gloria in excelsis Deo“ ertönte, und frisch und exakt fiel der Sängerchor ein: „Et in terra pax hominibus“. Es war wirklich Weihnacht. Groß und Klein aus der Umgegend war herbeigeeilt, das liebe Jesuskind zu begrüßen. Während der Mette war es für uns die größte Freude, die hl. Kommunion empfangen zu dürfen, und es tat uns leid, so bald wieder zu Bett gehen zu müssen. Aber um so freudiger erhob sich jeder wieder am Morgen um fünf Uhr und eilte in die Kapelle zur Betrachtung und hl. Messe. Draußen im Gang war auch der Vorhang gefallen und ein wunderschönes Bethlehem bot sich den Augen dar. Für alt und jung, besonders aber für die Kinder ist unsere Krippe noch längere Zeit hernach ein Anziehungspunkt geblieben. Auch im Refektorium, im Kapitelsaal und in den Noviziatsräumen hatte das Christkind seine Spuren zurückgelassen. Vom ersten Feiertag ab versammelten sich die Kleriker- und Brüdernovizen bei brennendem Christbaum noch an mehreren Abenden, um ihrer gegenseitigen Freude und Liebe durch Lieder und Gedichte Ausdruck zu geben.

„O du fröhliche, o du selige, gnadenbringende Weihnachtszeit!“ Nur gar zu rasch ist sie dahingeeilt. Möge sie aber in unser aller Herzen fortdauern und für unsere armen Heiden im fernen Afrika auch bald eine selige Weihnacht kommen und ihnen den Heiland bringen, „das Licht zur Erleuchtung der Heiden“.



Katholiken in der Welt.

Es gibt ungefähr:

Katholiken	265500000	Theologische Seminare	
Heidenkatholiken	29753565	für Eingeborene	197
(europ. Rasse)	463000	Katechistenschulen	
Missionare (europ.)	7933	für Eingeborene	189
(eingeborene)	5827	Hospitäler und	409
Laienbrüder	5270	Waisenhäuser	1263
Schwestern	21320	Verpflegungsanstalten	1182
Katecheten	24524	Buchdruckereien der	
Lehrer	17450	katholischen Missionen	62
Gesamtmissionskräfte rund	82334	Theologiestudierende	
Katechumenen	1517909	(Eingeborene)	5912
Missionsstationen	42968	Katechetenschüler	
Kirchen und Kapellen	28470	(Eingeborene)	3638